## Crece 27% la IED en el primer semestre (El Reforma 24/08/10)

Crece 27% la IED en el primer semestre (El Reforma 24/08/10) lvette Saldaña Martes, 24 de agosto de 2010 México recibió 12 mil 239 millones de dólares. Se ubica como la segunda fuente de divisas del país. Influyó la compra venta de Heineken-FEMSA. · Se incrementa 27.7% la IED México recibió 12 mil 239 millones de dólares de Inversión Extranjera Directa (IED) en el primer semestre de 2010, es decir 27.7 por ciento más que los nueve mil 588 millones de igual periodo de 2009, informó la Secretaría de Economía (SE). La IED se ubicó como la segunda fuente de divisas del país, después de los ingresos petroleros, que sumaron 16 mil 524 millones de dólares; en tercer lugar quedaron las remesas, con diez mil 627 millones, y en cuarto el turismo, con seis mil 486 millones, indican cifras del Banco de México (Banxico). De abril a junio de 2010 se captaron siete mil 363.7 millones de dólares, 33.9 por ciento más que los cinco mil 499 millones que se recibieron en el mismo lapso de 2009. Además, el monto que ingresó en esos tres meses de 2010 resulta ser el segundo más alto por trimestre en el rubro de nuevas inversiones, después de los 15 mil cinco millones de dólares del tercer trimestre de 2001, principalmente por la compra que hizo Citigroup de Banamex. La cifra captada en el primer semestre del año puede considerarse como "excepcional", porque se registró la operación en que Heineken adquirió FEMSA Cervecería, aunque principalmente se dio por intercambio de acciones, comentó Gregorio Canales, especialista en comercio internacional e IED. Por lo regular, dijo, nuestro país hubiera recibido seis mil millones de dólares en un semestre, mas por esa transacción se incrementó el monto y podríamos terminar 2010 con más de 16 mil millones de dólares de IED. Arnulfo Gómez, investigador de la Universidad Anáhuac, afirmó que a pesar del tamaño de la inversión del primer semestre de 2010, no se crearán nuevos empleos ni nuevas plantas, porque en realidad se compraron activos, es decir que no son nuevas inversiones. Y es que se adquirieron plantas ya instaladas. Por ejemplo, Heineken compró la división de cervezas de FEMSA; el grupo español Codere, las salas de juego Caliente por 171 millones de dólares, y Mitsui y Tokio Gas, las plantas de generación en México de la española Gas Natural. El gran problema es que se adquieren empresas eficientes pero que desgraciadamente no generan los beneficios que normalmente se esperan de la nueva inversión extranjera. Sectores Para el titular de la SE, Bruno Ferrari, terminaremos 2010 con 18 mil millones de dólares de capital foráneo. Ello, dijo, porque en el primer trimestre recibimos más de cuatro mil 900 millones de dólares, y de abril a junio siete mil 363.7 millones. Los sectores que más captaron divisas fueron: el manufacturero, con 62.8 por ciento de los 12 mil 239 millones; comercio, 17.1 por ciento; servicios financieros, 12.8; otros servicios, 5.9, y otros, 1.4, informó el funcionario en un comunicado. Indicó que la mayor parte de las inversiones tuvo como país de origen Holanda, con seis mil 956 millones de dólares, seguido de Estados Unidos, con tres mil 506 millones; España, 960 millones; Canadá, 244 millones, y Alemania, 193.2 millones. Según el Reporte Nacional de Inversión Extranjera, la IED actualizada para 2009 fue de 13 mil 977 millones de dólares. De 1999 a junio de 2010 nuestro país recibió inversiones por 234 mil 296 millones de dólares, de los cuales 55.7 por ciento procedieron de Estados Unidos, es decir 130 mil 507 millones.